

Fecha Sección Página 13.10.2010 Empresas y Negocios 24

### RICOS Y PODEROSOS



Marco A. Mares

marcomares@eleconomista.com.mx

# Apagón analógico: CIRT vs SCT

Vaya encontronazo entre los industriales de la radiodifusión y el gobierno federal

El punto de confrontación fue el adelanto para el 2015 del apagón analógico

a dirigente de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión, **Karen Sánchez** y el secretario de Comunicaciones y Transportes, **Juan Molinar Horcasitas**, simple y sencillamente hablaron en dos lenguajes totalmente distintos.

El punto de confrontación fue el adelanto para el 2015 del *apagón* analógico decretado por el presidente **Felipe Calderó**n.

Durante la celebración de la 52 Semana Nacional de Radio y Televisión, la presidenta del consejo directivo de la CIRT dijo -así lo consignaron varias versiones periodísticas que las empresas de televisión no están técnicamente listas para el apagón analógico.

En tanto que el responsable de las telecomunicaciones en México expresó que el apagón analógico es fundamental para reducir la brecha que nos separa de países más avanzados.

### Técnicamente no se puede adelantar: CIRT

En la reunión de los radiodifusores no hubo gritos ni sombrerazos, pero sí posiciones divergentes.

Karen Sánchez advirtió que adelantar el apagón analógico en materia técnica no es tan sencillo. Allí aseguró -en contra de lo que han dicho los funcionarios del sector - que el gobierno federal no tuvo ningún acercamiento con la CIRT con el fin de tomar la decisión de adelantar para el 2015 el decreto del llamado apagón analógico.

El evento cumbre de los industriales de la radiodifusión reunió a unos 500 representantes de

a dirigente de la Cámara de la Industria las más de 1,300 emisoras afiliadas al organismo.

Karen Sánchez fue muy clara al decir que si las empresas no están listas para la transición, las emisoras podrían solicitar un plazo adicional.

No obstante, reconoció que las compañías de televisión tienen la disposición de cumplir con la ley y ya buscan reestructurar sus planes de negocios y analizan la situación para ilevar a cabo dicho apagón analógico.

### Dividendo digital; primer mundo

Molinar Horcasttas habló de las ventajas de la transición y destacó la liberación del dividendo digital, es decir la disposición de una cantidad importante de espectro que podrá utilizarse para servicios de telefonía móvil de última generación y de Internet móvil en banda ancha.

En síntesis, el Secretario de Comunicaciones dijo que la transición de la televisión analógica a la digital podría llevar a las telecomunicaciones

de México al primer mundo. El funcionario afirmó que la transición a la televisión digital es un proyecto ambicioso pero fundamental para evitar que siga en aumento la brecha tecnológica entre México y los países con los cuales compite.

Y en contradicción a lo que dijo Karen Sánchez en el mismo foro, Molinar Horcasitas aseguró que en el gobierno federal se ha procurado que el proceso de transición a la televisión digital sea totalmente transparente y abierto a la sociedad.

Lo que parecía que estaba planchado, parece finalmente que no se planchó perfectamente.



Página 1 de 2 \$ 45523.28 Tam: 374 cm2 GNAJERA

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
13.10.2010	Empresas y Negocios	24

## Uno de cuatro inversionistas por CMA

Lizette Clavel, dirigente de los sobrecargos de aviación, es muy articulada y clara. Y desde su punto de vista, Mexicana de Aviación tiene un plazo de entre una y dos semanas para definir su destino: es decir, para que la aerolínea retome el vuelo o para que quiebre y se busque el mejor camino para la liquidación de los trabajadores.

Es sorprendente cómo la lideresa no pierde la ecuanimidad y siempre es muy precisa. No incurre en el optimismo a ultranza, pero tampoco deja ver signo alguno de pesimismo.

Clavel asegura que de los cuatro inversionistas que tenían, ya sólo les queda uno, cuya razón social se mantiene en estricta confidencialidad.

El banco que de plano se descarta es Banorte, de **Roberto González Barrera**. La institución se mantiene en la posición de colaborar en la búsqueda de inversionistas interesados en la reestructura de Mexicana, pero está al margen de una mayor participación con capital y/o en la negociación con los sindicatos.

Los de Banorte están con la intención de recuperar el crédito que le concedieron a Mexicana de Aviación y en una actitud de buena voluntad coadyuva en la búsqueda de potenciales inversionistas. No más, pero no menos.

#### **CUENTOS VERAS**

Con candados, pero finalmente se aprobó la Ley de Asociaciones Público-Privadas. El Ejecutivo la propuso y el Senado ayer la aprobó. Se trata de una ley que permitirá el impulso de inversiones privadas nacionales e internacionales para la construcción de infraestructura social como carreteras, escuelas y hospitales, entre otros. Las asociaciones público-privadas ya probaron su bondad en el Estado de México, que hoy gobierna Enrique Peña Nieto; la entidad en la que actuó como secretario de Finanzas Luis Videgaray y que tuvo un papel importante en la aprobación de la iniciativa.